



## **Adaptierungen des IRO MRT Trümmer Leitfadens mit sofortiger Wirkung für den IRO MRT T 2017 / 2018**

Der IRO MRT Trümmer 2018 wird gemäß den gültigen IRO MRT Trümmer Guidelines ausgeführt. Jedoch hat der IRO Vorstand eine Abweichung in folgenden Punkten beschlossen:

### » **Voraussetzungen für die Teilnahme**

- Altersbeschränkung für den Hund, wie im Oktober 2016 beschlossen: für die MRT Teilnahme jünger als 8 Jahre, für die Teilnahme an der Reklassifizierung jünger als 9 Jahre
- Verpflichtende Teilnahme am IRO Modul MRT T Vorbereitung innerhalb der letzten 3 Jahre
- Vollständiger Nachweis von gültigen Impfungen nach dem IRO Impfschema (Leptospirose, Parvovirose, Hepatitis, Staupe, Tollwut). Eine Überprüfung findet bei der Eingangskontrolle im RDC statt; im Falle eines unzureichenden Impfschutzes werden Teams nicht in das BoO verlegt und können nicht am MRT teilnehmen (eine Vorüberprüfung durch das IRO Büro findet nicht statt).

### » **BoO**

- Die Unterkunft für die Teilnehmer (Hundeführer) erfolgt in einem von der IRO gestellten Mannschaftszelt. Für Verpflegung haben die Teilnehmer selbst zu sorgen.
- Helfer (Versteckpersonen) haben für ihre Unterkunft (im Zelt) selbst zu sorgen, Verpflegung wird von der IRO gestellt.

### » **Veterinärmedizinischer Notfall**

- Beim IRO MRT Trümmer sind 2 IRO Tierärzte rund um die Uhr anwesend.

### » **Nebenfächer**

- Als Nebenfach wird erste Hilfe Hund getestet (als Teamaufgabe).
- Kenntnisse der INSARAG Methodologie werden praktisch überprüft (auch als Teil einer Sucharbeit).
- Die Nebenfächer Marsch und Abseilen finden nicht statt.

### » **Beurteilung**

- Die Beurteilung erfolgt gemäß dem neuen Beurteilungsblatt (siehe Anhang)



## **Adaptation of the IRO MRT Rubble Guidelines with immediate effect on the IRO MRT T 2017 / 2018**

The IRO MRT Rubble 2018 will be conducted according to the currently valid IRO MRT Rubble Guidelines. However, the IRO Board has decided on changes in the following areas:

### » **Prerequisites for participants**

- Age limit for the dog; as decided in October 2016: for an MRT participation the dog has to be younger than 8 years; for a participation in reclassification the dog has to be younger than 9 years
- Mandatory participation in the IRO Module MRT T Preparation within the last 3 years
- Complete proof of valid vaccinations according to the IRO vaccination scheme (leptospirosis, parvovirus, hepatitis, distemper, rabies). Vaccination passes will be checked at the RDC; should a dog lack the required vaccinations, the team cannot move to the BoO and may not start at the MRT (there is no previous check of vaccination details by the IRO office)

### » **BoO**

- The IRO provides accommodation for participants (dog handlers) in group tents. Provisions are in the individual responsibility of participants.
- Helpers (figurants) are responsible for their accommodation (in tents) but are provided catering by the IRO.

### » **Veterinarian Emergency**

- At the IRO MRT Rubble 2 IRO veterinarians will be present 24/7.

### » **Additional subjects**

- First Aid dog will be tested as additional subject (in the form of a team task).
- Knowledge about the INSARAG methodology is tested in a practical way (as a part of search work)
- There will be no march and no roping.

### » **Evaluation**

- Evaluation will be carried out using the new evaluation sheet (see attached).



IRO MRT-T Beurteilerblatt

Name Beurteiler:		Arbeitsplatz & Datum:	
Name Hundeführer:		Startnummer:	
Name Hund:		Chip Nr.:	

Start- / Endzeit		Persönliche Meinung des Beurteilers:	<input type="checkbox"/> bestanden <input type="checkbox"/> nicht bestanden
Anzahl der Figuranten am Arbeitsplatz:			
Anzahl der gefundenen Figuranten:			

Bewertung allgemein		
HF/Hund	Bewertungskriterien	Bemerkungen zu Kriterien 1-5: Wenn Wertnote unter 3 Bewertungspflicht!
	1. Teamarbeit / Lageerfassung	
	2. Beobachten / Lesen des Hundes	
	3. Arbeitsbereitschaft / Suchtrieb	
	4. Beweglichkeit	
	5. Selbstständigkeit / Führbarkeit	
TOTAL ALLGEMEIN		

Bewertung beim Anzeigen			
HF	Hund	Figurant	Bemerkungen zu 1-3: Wenn Wertnote unter 2 Bewertungspflicht!
		1	
		2	
		3	
TOTAL ANZEIGEN			

Anzahl der Fehlanzeigen
-------------------------



**IRO MRT-T Beurteilerblatt**

**Beurteiler Feedback**

	<b>Positiv</b>	<b>Negativ</b>
<b>Hundeführer</b>		
<b>Hund</b>		
<b>Allgemeine Bemerkungen</b>		



### IRO MRT-T Beurteilungslegende

Bewertung Allgemein		
Teamarbeit / Lageerfassung	4	ausgezeichnete Teamarbeit (inkl. Wohlergehen des Hundes und Sicherheit beachten), taktische Lage einwandfrei erfasst und umgesetzt
	3	gute Teamarbeit (beachtet Sicherheit und das Wohlergehen des Hundes noch), taktische Lage erfasst und teilweise umgesetzt
	2	Teamarbeit noch erkennbar (beachtet Sicherheit und das Wohlergehen des Hundes nicht ausreichend), taktische Lage nicht umgesetzt
	1	Teamarbeit (vor allem Sicherheit und das Wohlergehen des Hundes) kaum erkennbar
	0	Teamarbeit (vor allem Sicherheit und das Wohlergehen des Hundes) nicht erkennbar
Beobachten / Lesen des Hundes (Hundeführer)	4	Sehr gut, hat jederzeit den Überblick, kann Hund sehr gut lesen, weiß was abgesucht ist.
	3	Gut, hat meist den Überblick, kann Hund zum Teil gut lesen, weiß aber in etwa was abgesucht ist.
	2	Verliert zum Teil den Überblick, kann Hund aber noch lesen, weiß zum Teil was abgesucht ist.
	1	Verliert den Überblick, kann Hund kaum lesen, weiß nicht was abgesucht ist.
	0	Keinen Überblick, kann Hund nicht lesen, weiß nicht was abgesucht ist.
Arbeitsbereitschaft / Suchtrieb (Hund)	4	Sehr gutes Suchverhalten, temperamentvoll, sehr motiviert, sehr arbeitsfreudig
	3	Gutes Suchverhalten, weitgehend motiviert, weitgehend arbeitsfreudig, Kondition lässt etwas nach
	2	Befriedigendes Suchverhalten, teilweise motiviert, teilweise arbeitsfreudig, steht, fragt, Kondition lässt gut sichtbar nach
	1	Kaum Suchverhalten, Motivation fehlt, kaum Arbeitsfreude, steht oft, fragt oft, Kondition mangelhaft
	0	Kein Suchverhalten, keine Motivation, keine Arbeitsfreude, keine Kondition
Beweglichkeit (Hund)	4	Ist sehr beweglich, sehr gute Trümmergängigkeit, weicht Schwierigkeiten nicht aus
	3	Ist beweglich, gute Trümmergängigkeit, weicht Schwierigkeiten kaum aus
	2	Ist zum Teil noch beweglich, zeigt zum Teil Probleme in der Trümmergängigkeit, weicht zum Teil Schwierigkeiten aus
	1	Ist kaum beweglich, große Probleme in der Trümmergängigkeit, weicht praktisch allen Schwierigkeiten aus
	0	Ist nicht beweglich, meidet bestimmte Gebiete, weicht allen Schwierigkeiten aus
Selbstständigkeit / Führbarkeit (Hund)	4	Ist sehr selbständig, arbeitet weitgehend aus eigenem Antrieb, lässt sich sehr gut führen (wenn nötig)
	3	Ist selbständig, muss ab und zu zur Weiterarbeit aufgefordert werden, lässt sich gut führen
	2	Selbstständigkeit noch erkennbar, muss öfters zur Weiterarbeit aufgefordert werden, ist noch führbar
	1	Selbstständigkeit fehlt weitgehend, muss dauernd zur Weiterarbeit aufgefordert werden, lässt sich kaum führen
	0	Selbstständigkeit fehlt, macht nichts aus eigenem Antrieb, lässt sich nicht führen



### IRO MRT-T Beurteilungslegende








Anzeigen Bewertung		
Hundeführer	4	unterstützt den Hund zielgerichtet und wo nötig; kann den Ort des/der Witterungsaustritte(s) im Gelände zeigen (wo) und gibt Rückmeldung an den Beurteiler
Hund		arbeitet Anzeige selbstständig aus; bleibt richtungsweisend im Bereich der Anzeigestelle (Witterungsaustritt) und bellt; bleibt konzentriert bei der Arbeit
Hundeführer	3	unterstützt den Hund weitgehend zielgerichtet; kann den/die Witterungsaustritt(e) im Gelände zeigen (wo) und gibt Rückmeldung an den Beurteiler
Hund		arbeitet Anzeige grundsätzlich selbstständig aus; bleibt richtungsweisend an der Anzeigestelle (Witterungsaustritt) und bellt schwach; bleibt weitgehend konzentriert bei der Arbeit
Hundeführer	2	Einschränkungen bei Unterstützung und Beobachtung ; kann den/die Witterungsaustritt(e) im Gelände nicht mehr ausreichend zeigen; stört den Hund bei der Anzeige
Hund		bleibt nicht an der Arbeit; braucht viel Unterstützung; bellt kaum; zeigt den Bereich des Witterungsaustrittes sehr ungenau
Hundeführer	1	HF übersieht vorerst eine Anzeige und meldet später Interesse des Hundes in einem bestimmten Bereich (spätestens beim Debriefing)
Hund		arbeitet nicht ohne Unterstützung; Anzeigeverhalten kaum erkennbar; Ausarbeiten der Witterung kaum erkennbar
Hundeführer	0	hindert den Hund bei der Arbeit; verhindert eine Anzeige; meldet Anzeige nicht
Hund		Hund arbeitet nicht, Hund findet nicht



**IRO MRT-T Evaluation Sheet**

Name Classifier:		Worksite & Date:	
Name Dog Handler:		Start number:	
Name Dog:		Chip No.:	

Start- / Endtime		Classifier's personal opinion:	<input type="radio"/> passed <input type="radio"/> not passed
Number of figurants at the worksite:			
Number of figurants found:			
Overall score:			

General Evaluation		
DH/Dog	Evaluation Criteria	Remarks to criteria 1-5: If score is 2 or below comment is obligatory!
 	1. Teamwork / Situational Awareness	
	2. Observation / Reading the dog	
	3. Eager to work / Search drive	
 	4. Agility	
	5. Independence / Controllability	
TOTAL GENERAL		

Evaluation Alerts			
DH	Dog	Figurant	Remarks to criteria 1-3: If score is 2 or below comment is obligatory!
		1	
		2	
		3	
TOTAL ALERTS			

Number of false alerts	
------------------------	--



### IRO MRT-T Evaluation Sheet

#### Classifier Feedback

	Positive	Negative
<b>Dog handler</b>		
<b>Dog</b>		
<b>Further Comments</b>		





**IRO MRT-T Evaluation Key**

<b>General Evaluation</b>		
<b>Teamwork / Situational awareness</b>	4	exceptional teamwork (incl. considering the dog's wellbeing and safety), tactical situation is perfectly understood and executed
	3	good teamwork (dog's wellbeing and safety are still considered), tactical situation is understood and partly executed
	2	teamwork still visible (consideration of dog's wellbeing and safety is insufficient); tactical situation is not executed
	1	Teamwork (especially safety and wellbeing of the dog) is hardly visible
	0	Teamwork (especially safety and wellbeing of the dog) is not visible
<b>Observation / Reading the dog</b>	4	very good; has an overview at all times; can read the dog very well; knows what has been searched
	3	good; mostly has an overview; partly can read the dog well; knows more or less what has been searched
	2	partly loses the overview, but can still read the dog; only partly knows what has been searched
	1	loses the overview; can hardly read the dog; does not know what has been searched
	0	no overview; cannot read the dog; does not know what has been searched
<b>Eager to work/ Search drive</b>	4	very good search behaviour; spirited; very motivated; very eager to work
	3	good search behaviour; mostly motivated; mostly eager to work; stamina decreases a bit
	2	satisfactory search behaviour; partly motivated; partly eager to work; stands; asks; stamina visibly decreases
	1	hardly any search behaviour; motivation is lacking; hardly eager to work; stand a lot; asks a lot; insufficient stamina
	0	no search behaviour; no motivation; not eager to work; no stamina
<b>Agility</b>	4	is very agile; very good rubble agility; does not avoid difficulties
	3	is agile; good rubble agility; only very rarely avoid difficulties
	2	is partly agile; partly shows deficits in rubble agility; partly avoids difficulties
	1	is hardly agile; has great deficits in rubble agility; avoids almost all difficulties
	0	is not agile; avoids certain areas; avoids all difficulties
<b>Independence / Controllability</b>	4	is very independent; works mostly on its own drive; lets itself be handled very well (if needed)
	3	is independent; needs to be prompted to continue work every now and then; lets itself be handled well
	2	independence still visible; frequently needs to be prompted to continue work; still lets itself be handled
	1	independence is mostly lacking; always needs to be prompted to continue work; hardly lets itself be handled
	0	independence is lacking; does not do anything on its own drive; does not let itself be handled



### IRO MRT-T Evaluation Key

Evaluation Alerts		
Dog handler	4	supports the dog in a goal-oriented manner and where needed; can show the place(s) of the emission(s) of scent in the area and gives information to the classifiers
Dog		works out the alert independently; stays at the place of alert, clearly pointing the way (emission of scent) and barks; stays at work in a concentrated manner
Dog handler	3	mostly supports the dog in a goal-oriented manner; can show the place(s) of emission(s) of scent in the area (where) and gives information to the classifiers
Dog		basically works out the alert independently; stays at the place of alert, pointing the way and barks weakly; stays at work in a more or less concentrated manner
Dog handler	2	Limitations in the areas of support and observation; cannot sufficiently show the place(s) of emission(s) of scent in the area anymore; disturbs the dog's alert
Dog		does not stay at work; needs a lot of support; hardly barks; shows the place(s) of emission(s) of scent only very vaguely
Dog handler	1	DH misses an alert at first but then indicates interest of its dog in a certain area later (at debriefing at latest)
Dog		does not work without support; altering behaviour barely visible; elaboration on the scent barely visible
Dog handler	0	hinders the dog from working; prevents an alert; does not report an alert
Dog		dog does not work; dog does not find